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Ordenan, tras 14 años, devolver impuestos 

La Corte inició un inusual proceso para "aclarar" y, posiblemente, revertir una 

sentencia en la que ordenó devolver alrededor de mil millones de pesos en 

impuestos pagados hace 14 años por Carmela Azcárraga Milmo, hija del fundador 

de Televisa, Emilio Azcárraga Vidaurreta. 

La Ministra Yasmín Esquivel notificó ayer que iniciará, de oficio, una aclaración de 

sentencia al amparo que concedió la Segunda Sala el pasado 14 de abril. 

 

En ese fallo, aprobado por tres votos contra dos, la Corte ordenó que procede la 

solicitud de Azcárraga para la devolución de 338.9 millones de pesos que pagó en 

noviembre de 2007 como impuesto tras la venta de 120 mil acciones de una filial de 

Televisa. 

 

Mantendrá Hacienda apoyos a Pemex 

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, 

afirmó que el gobierno seguirá apoyando a Pemex y señaló que habrá un mayor 

acercamiento con la petrolera para una retroalimentación en temas que se deben 

reordenar y para el desarrollo de proyectos que generen recursos adicionales. 

“Queremos ser muy enfáticos de recalcar al mercado, a los analistas y al Congreso, 

que el gobierno está en plena posición para seguir apoyando a Pemex”, enfatizó en 

el ‘Seminario Inside LatAm: Mexico’, de Moody’s. 

Durante su participación en el evento, aclaró que el apoyo a la empresa petrolera 

implica que la Secretaría de Hacienda está desarrollando un esfuerzo, como lo 

instruyó el presidente Andrés Manuel López Obrador, por acercarse más a Pemex, 

por darle una mayor retroalimentación en temas que son necesarios reordenar y 

desarrollar. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ordenan-tras-14-anos-devolver-impuestos/ar2251633
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/03/mantendra-hacienda-apoyos-a-pemex/
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Una mejor ejecución del gasto público, la prioridad: Rogelio Ramírez de la O 

Para la segunda mitad del sexenio, se enfocarán en una mejor ejecución del gasto 

público y de los programas sociales, además de que se anunciará el tercer paquete 

de inversiones en infraestructura, así lo indicó el secretario de Hacienda, Rogelio 

Ramírez de la O. 

En un webinar organizado por Moody’s Investors Service, Ramírez de la O, – quien 

fue ratificado como secretario de Hacienda hace un mes, detalló que “esta etapa 

ahora, incorpora un elemento más microeconómico, de mejor manejo en los detalles 

de la ejecución de programas” 

 

El secretario de Hacienda de México propone a los mercados “una nueva narrativa” 

para la segunda mitad del sexenio 

Los cambios más fuertes de la Administración de Andrés Manuel López Obrador ya 

pasaron y ahora, en la segunda mitad del sexenio, el enfoque está en refinar la 

ejecución de sus programas. Este fue el mensaje que el secretario Rogelio Ramírez 

de la O ofreció a inversores y mercados el jueves, durante su participación en un 

evento virtual. Aseguró que se está “reordenando” la empresa petrolera del Estado 

—Pemex— y que habrá nuevas inversiones públicas. Su tono conciliador sugiere 

un posible relajamiento en el trato que el Gobierno ha tenido con el sector privado. 

“Tenemos un presidente que trata siempre de adelantarse a eventos, él está viendo 

que su agenda fuerte de reformas constitucionales ya está, en lo fundamental, 

satisfecha y está también convencido de que el cambio de mentalidad tanto al 

interior del Gobierno” ya está bien digerido, dijo Ramírez de la O, quien participó 

desde Palacio Nacional en un evento organizado por la agencia calificadora de 

riesgo crediticio Moody’s. “Por lo tanto, esta etapa ahora, incorpora un elemento 

más microeconómico, de mejor manejo en los detalles de la ejecución de programas 

y también incorpora el elemento anticipatorio de que ya estamos empezando a 

planear y a visualizar cómo sería el cierre fiscal de las cuentas en el año 2024”, 

apuntó. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Una-mejor-ejecucion-del-gasto-publico-la-prioridad-Rogelio-Ramirez-de-la-O-20210903-0019.html
https://elpais.com/mexico/2021-09-02/el-secretario-de-hacienda-de-mexico-propone-a-los-mercados-una-nueva-narrativa-para-la-segunda-mitad-del-sexenio.html
https://elpais.com/mexico/2021-09-02/el-secretario-de-hacienda-de-mexico-propone-a-los-mercados-una-nueva-narrativa-para-la-segunda-mitad-del-sexenio.html
https://elpais.com/noticias/andres-manuel-lopez-obrador/
https://elpais.com/noticias/rogelio-ramirez-de-la-o/
https://elpais.com/noticias/rogelio-ramirez-de-la-o/
https://elpais.com/mexico/2021-05-30/silencio-y-desinversion-asi-es-la-relacion-entre-el-sector-empresarial-y-lopez-obrador.html
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Rogelio Ramírez de la O refrenda apoyo de Hacienda a Pemex 

Rumbo a la segunda mitad del gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) refrendó este jueves su apoyo 

a Petróleos Mexicanos (Pemex). 

"Para los mercados sería un poco tarde venir con una propuesta de cambio en la 

ley energética a nivel constitucional para que el gobierno mexicano garantice la 

deuda de Pemex", explicó el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, al 

responder a la pregunta de ¿por qué el Gobierno no garantiza la deuda de Pemex?, 

durante su participación en el foro Moody's Inside LatAm México. 

 

Pemex pagará menos Derecho de Utilidad Compartida a Hacienda en 2022 

Petróleos Mexicanos (Pemex) entregará menos recursos a la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) el próximo año ante una reducción del Derecho 

por Utilidad Compartida (DUC), lo que le permitirá hacer frente a sus presiones de 

liquidez en el corto plazo.  

En el Paquete Económico del 2022 se contempla que la petrolera solo tendrá 

una carga fiscal del 40%, de acuerdo con una fuente cercana que colaboró en la 

elaboración del presupuesto que se entregará el próximo 8 de septiembre al 

Congreso de la Unión.  

 

México, sin apuro por fondos de emergencia para la pandemia: Ramírez de la O 

En una de sus primeras apariciones como secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 

de la O explicó que la incertidumbre sobre la pandemia ha disminuido en 2021, lo 

que permite pensar en volver a generar saldos en los fondos de emergencia que el 

gobierno ha agotado para evitar la deuda durante la contingencia por Covid-19. 

Novedades BLM 

Durante su participación en el evento “Inside Latam: Mexico, Recuperación 

Económica”, organizado por Moody’s Investors Service, el funcionario explicó que 

la meta del gobierno de López Obrador ha sido mantener la deuda en niveles 

óptimos, pues este factor es un ancla ante los mercados. 

 

https://expansion.mx/economia/2021/09/02/rogelio-ramirez-de-la-o-refrenda-el-apoyo-de-hacienda-a-pemex
https://elceo.com/economia/pemex-pagara-menos-derecho-de-utilidad-compartida-a-hacienda-en-2022/
https://www.forbes.com.mx/rogelio-ramirez-de-la-o-sin-apuro-fondos-emergencia-pandemia-shcp/
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A Citibanamex le condonaron 10 mil millones de pesos en impuestos 

Las condonaciones se dieron durante los sexenios de Felipe Calderón y Enrique 

Peña Nieto. Con esto, Citibanamex es el grupo más beneficiado por las 

condonaciones de impuestos. 

En los sexenios de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, Citibanamex 

recibió condonaciones de impuestos por 10 mil 784 millones de pesos. 

 

SAT: ¿Cómo hacer el reporte de venta de auto en tu declaración anual? 

De acuerdo con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), si vendes 

tu auto debes notificar a la institución en tu declaración anual, incluso si no estás 

inscrito en el RFC. Así debes hacer el reporte de venta de un vehículo. 

El SAT señala que una obligación de los contribuyentes es realizar la notificación 

de los ingresos obtenidos por la venta de un vehículo en su declaración anual del 

ISR. Dicha información se encuentra asentada en el Régimen de Enajenación de 

Bienes, el cual marca que esta se debe realizar de forma extensiva aunque no se 

encuentre inscrito en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC). 

 

SAT te dice cómo detectar botellas de bebidas alcohólicas falsas 

El SAT (Servicio de Administración Tributaria), pide a las botellas con contenido 

etílico se adhieran al uso del Marbete, esto como una manera de verificar la 

procedencia legal de las bebidas alcohólicas. 

El Marbete es un papel que lleva impreso una serie de números y código QR que 

ayuda a identificar la legalidad del producto. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/09/a-citibanamex-le-condonaron-10-mil-millones-de-pesos-en-impuestos/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/02/el-sat-revela-condonaciones-de-impuestos-millonarias-con-pena-y-calderon/
https://www.televisa.com/noticias/sat-como-hacer-el-reporte-de-venta-de-auto-en-tu-declaracion-anual/
https://www.televisa.com/noticias/que-jubilados-estan-obligados-a-presentar-declaracion-anual-ante-el-sat/
https://www.televisa.com/noticias/sat-estos-son-los-bienes-que-te-puede-embargar-por-deudas-fiscales/
https://elmanana.com.mx/nacional/2021/9/2/sat-te-dice-como-detectar-botellas-de-bebidas-alcoholicas-falsas-58743.html
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Hacen empresas ajustes para enfrentar outsourcing 

Para mitigar el impacto que significa la reforma de outsourcing y el pago de 

utilidades (PTU) a más empleados, las empresas están rediseñando su modelo de 

compensación variable para 2022 y hacen ajustes en su personal, según una 

encuesta de la consultora Aon. 

 

La reforma en materia de subcontratación incluyó cambios en la manera de repartir 

el PTU, ya que al eliminar los esquemas de insourcing y outsourcing, las empresas 

tendrán que reconocerlos como propios y, por ende, darles utilidades. 

 

Prevén cancelación de contratos por Repse 

Las empresas que no se den de alta en el Registro de Prestadoras de Servicios 

Especializados u Obras Especializadas (Repse) pueden ver cancelados sus 

contratos y ser sujetos de sanciones, alertaron expertos. 

Según abogados laborales, grandes empresas advirtieron a sus proveedores que 

no firmarán contratos para las empresas que incumplan con este trámite a partir del 

1 de septiembre. 

"Muchas empresas lo que están haciendo es advertirles a los proveedores que si 

no están cumpliendo con el Repse, a partir del 1 de septiembre, no podrá contratarlo 

porque les pueden generar problemas frente a la autoridad, al ser responsable 

solidario. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/hacen-empresas-ajustes-para-enfrentar-outsourcing/ar2251748
https://www.reforma.com/preven-cancelacion-de-contratos-por-repse/ar2251740?v=2
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Thomson Reuters presenta un estudio monográfico del outsourcing en México 

Thomson Reuters, proveedor multinacional de contenido y tecnología para 

profesionales fiscales, contables, legales y de comercio exterior, editó una versión 

actualizada de El outsourcing, tercerización o subcontratación laboral, libro escrito 

por Carlos Romero Aranda, Procurador Fiscal de la Federación; y Gerardo Del Rey 

López, Subprocurador Fiscal Federal de Legislación y Consulta; en el que los 

especialistas muestran un estudio monográfico del outsourcing en México que está 

dirigido a fiscalistas, laboralistas, abogados en ejercicio, estudiantes, académicos, 

y personas interesadas del sector.  

Este libro muestra un análisis profundo sobre el outsourcing en México desglosado 

en siete partes de conceptos, considerando las regulaciones desde el marco de 

Derecho Laboral y Fiscal, así como el estudio de la iniciativa con proyecto de 

“Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la 

Ley Federal de Trabajo, la Ley del Seguro Social, la Ley del INFONAVIT, el Código 

Fiscal de la Federación, la Ley del Impuesto Sobre la Renta y la Ley del IVA”. 

Además, expone los abusos que se han cometido con el outsourcing en materia de 

defraudación, elusión y evasión fiscal, particularmente de los 

denominados factureros. 

 

Gobierno de Kuri no prevé incremento a impuestos en 2022 

Querétaro, 2 Septiembre 2021.- Gustavo Leal Maya, quien será el próximo 

Secretario de Finanzas en Gobierno del Estado, dio a conocer que hasta este 

momento no se contempla un aumento en los impuestos estatales para el 2022. 

“No hay ninguna instrucción, ahorita no ha habido alguna instrucción y no nos 

hemos sentado a definir algo en concreto”, detalló. 

 

 

 

 

 

 

 

https://tynmagazine.com/thomson-reuters-presenta-un-estudio-monografico-del-outsourcing-en-mexico/
https://rotativo.com.mx/2021/09/02/noticias/metropoli/queretaro/gobierno-de-kuri-no-preve-incremento-a-impuestos-en-2022-925736/amp/
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México registra más de 18 mil nuevos casos de covid; muertes rebasan las 261 mil 

En las últimas 24 horas, México reportó  993 muertes y 18 mil 138 contagios por 

covid-19. 

Por tanto, las defunciones se elevaron a 261 mil 496 y el acumulado de personas 

que se han contagiado aumentó a 3 millones 387 mil 885. 

 

Alfonso Durazo da positivo a covid-19 

El gobernador electo de Sonora, Alfonso Durazo, dio positivo a la prueba de covid 

que le realizaron informó a través de sus redes sociales; anunció que se mantendrá 

en cuarentena los siguientes días. 

A través de su cuenta de Twitter, Durazo señaló: "Deseo informarles que hace unos 

momentos me realice una prueba COVID-19, la cual dio positivo. Hasta el momento 

mi sintomatología es leve. 

 

Exige niña con diabetes vacuna a López-Gatell 

Zulma, niña que vive con diabetes tipo 1 y que en abril de 2020 conversó con el 

vocero de la pandemia, Hugo López-Gatell, grabó un video en el que le recuerda al 

funcionario que admitió el riesgo para menores de edad que viven con la 

enfermedad ante el Covid-19 y exigió ser vacunada. 

 

En el clip difundido por redes sociales, la menor relata que esperó al Secretario de 

Salud de Veracruz, Roberto Ramos junto a baños públicos por una hora, y aunque 

le mostró un oficio del Poder Judicial de la Federación en donde se le concedía el 

biológico, éste se lo negó, al advertir que la Federación aún no lo permitía. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-registra-mas-de-18-mil-nuevos-casos-de-covid-muertes-rebasan-las-261-mil/1469430?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alfonso-durazo-da-positivo-a-covid-19/1469532
https://www.reforma.com/exige-nina-con-diabetes-vacuna-a-lopez-gatell/ar2251664?v=5
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Clases presenciales cobran más ‘víctimas’; detectan siete casos de COVID en tres 

escuelas de Jalisco 

Fueron detectados siete casos de COVID-19 en tres escuelas de Jalisco: un 

alumno, cuatro docentes, y dos auxiliares de intendencia. 

La Secretaria de Educación prevé sancionar a la directiva de los planteles porque 

fueron cerrados completamente y no aplicaron correctamente los protocolos de 

actuación contra SARS-CoV2. 

Es el caso de la Secundaria 44 Mixta en Guadalajara, donde se reportó el caso de 

un docente, quien ya se encuentra resguardado y recibiendo tratamiento médico. 

 

Reportan casos de covid en escuelas, a cuatro días del regreso presencial a clases 

Mientras la Secretaría de Educación Pública (SEP) aún no brinda un reporte sobre 

la presencia de casos covid-19 entre la comunidad educativa del país, a cuatro días 

del arranque de clases presenciales, algunas escuelas públicas y privadas en 

diversos estados han determinado la suspensión de actividades debido a contagios. 

El Instituto Rougier, ubicado en el puerto de Veracruz, notificó a los padres de familia 

que a partir del viernes 3 de septiembre se suspenderán las clases presenciales en 

uno de los grupos de bachillerato, ante la sospecha de un caso de covid-19. Las 

actividades continuarán en línea. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/02/clases-presenciales-cobran-mas-victimas-siete-casos-mas-de-covid-en-tres-escuelas-en-jalisco/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/02/clases-presenciales-cobran-mas-victimas-siete-casos-mas-de-covid-en-tres-escuelas-en-jalisco/
https://www.milenio.com/politica/reportan-casos-covid-escuelas-4-iniciar-ciclo-escolar
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Delfina Gómez y los ‘diezmos’ millonarios a Morena: esto es lo que sabemos 

El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé multar a Morena con 4 millones 229 mil 

225 pesos debido a ingresos no reportados de Delfina Gómez, secretaria de 

Educación Pública de la presente administración, durante su campaña a diputada 

federal en el año 2015. 

El pasado 28 de abril del 2017, en el contexto de la elección para renovar la 

gubernatura mexiquense, el Consejo General del INE recibió una queja promovida 

por el Partido Acción Nacional (PAN) donde se denunciaron presuntos descuentos 

aplicados a los entonces empleados del municipio de Texcoco en el periodo de 

febrero de 2013 a julio de 2015. 

Estos descuentos habrían beneficiado la campaña de Delfina Gómez, quien fue 

alcaldesa de dicho municipio, por un monto de 13 millones 752 mil 414 pesos, de 

acuerdo con el proyecto de resolución del Consejo General. 

 

Alcaldes de oposición piden participar en presupuesto 2022 de CdMx 

La Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNACDMX) pidió a la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, participar en el presupuesto del próximo año, a fin 

de que tomen en cuenta las necesidades de las alcaldías, aseguró Lía Limón, 

alcaldesa electa de Álvaro Obregón. 

 "Pedimos que se nos garantice poder participar en la elaboración del anteproyecto 

del presupuesto del próximo año a fin de poder opinar en dónde y para qué se 

etiqueta, dijo en entrevista para MILENIO Televisión. 

"Así lo pedimos. Que se nos deje participar en el anteproyecto del presupuesto que 

se envíe a fin de que se tomen en cuenta nuestras necesidades, 

incluso, poder plantear la posibilidad de revisar la fórmula que hoy existe para la 

distribución del presupuesto. Seguiremos tratando de que se construya de manera 

conjunta en distintos temas, de manera coordinara y conjunta", abundó. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/02/delfina-gomez-y-los-diezmos-millonarios-a-morena-esto-es-lo-que-sabemos/
https://www.milenio.com/politica/alcaldes-oposicion-piden-participar-presupuesto-2022-cdmx
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En 2024 abuelitos recibirán el doble de su pensión: Bienestar 

Como parte del Tercer Informe de Gobierno, la subsecretaria de Bienestar, Ariadna 

Montiel, destacó que ya es una realidad que la pensión para los adultos mayores va 

ir aumentando en los próximos años. 

"Para enero de 2024 todos los adultos mayores de nuestro país van a recibir el doble 

de lo que se les entrega en la actualidad”, escribió en su cuenta de Twitter. 

 

DiDi, Consar y BID firman acuerdo para fomentar ahorro para el retiro 

Ciudad de México. DiDi Food, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el 

Retiro (Consar) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) firmaron un acuerdo 

para implementar un programa piloto en México que sirva para fomentar el ahorro 

voluntario para el retiro, principalmente entre trabajadores que no están registrados 

ante el Instituto Mexicano del Seguro Social, y que por lo tanto no cuenta con la 

aportación de sus patrones. 

En concreto, anunciaron en conferencia remota que con el programa se fomentará 

el ahorro voluntario para el retiro y la educación financiera de los socios repartidores 

y conductores de la plataforma de entrega de comida. 

Oliver Azuara, economista senior en la División de Mercados Laborales del BID, 

señaló que uno de los pilares de la Visión 2025, la hoja de ruta del Grupo BID para 

alcanzar una recuperación inclusiva y sostenible tras la pandemia, implica impulsar 

la transformación digital para entregar servicios sociales más inclusivos y maximizar 

el rol del sector privado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-2024-abuelitos-recibiran-el-doble-de-su-pension-bienestar/1469480?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/secretaria-de-bienestar
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/02/economia/didi-consar-y-bid-firman-acuerdo-para-fomentar-ahorro-para-el-retiro/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Ahora CFE busca a IP para construir ducto 

Después de calificar los contratos de transporte de gas natural por ductos como 

"leoninos", ahora la Comisión Federal de Electricidad (CFE) está buscando al sector 

privado para que construya y posiblemente opere un ducto que irá de Chinameca, 

Veracruz, a Salina Cruz, Oaxaca. 

La filial de la empresa, CFEnergía, lanzó una convocatoria para construir el ducto, 

que tendrá una capacidad mínima de transporte de 500 millones de pies cúbicos 

diarios. 

 

Se rezaga gasto en infraestructura 

Aún con los grandes proyectos de infraestructura del Presidente Andrés Manuel 

López Obrador, la inversión en obra pública se ubica en sus niveles más bajos. 

 

Datos de la Secretaría de Hacienda muestran que durante los dos primeros años 

de Gobierno, los recursos destinados a inversión física -que se compone del gasto 

para obras- no han alcanzado a representar ni 3 puntos del Producto Interno Bruto 

(PIB). 

 

Suman 53 fintechs autorizadas en México 

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) anunció que está por terminar 

el proceso de autorización de la primera generación de Instituciones de Tecnología 

Financiera (fintechs). 

 

El comité tripartita que está a cargo del proceso de autorización de las fintechs ha 

dado opinión favorable a 53 entidades, de las cuales 34 son de pagos electrónicos 

y 19 de financiamiento colectivo. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ahora-cfe-busca-a-ip-para-construir-ducto/ar2251614
https://www.reforma.com/se-rezaga-gasto-en-infraestructura/ar2251786?v=5
https://www.reforma.com/suman-53-fintechs-autorizadas-en-mexico/ar2251731?v=4
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La meta es estabilizar coeficiente de deuda, revela Hacienda 

A unos días de la entrega del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, explicó que debido a que la 

incertidumbre sobre la pandemia ha disminuido, podrán generarse saldos en los 

fondos de emergencia que el gobierno ha utilizado para evitar la deuda durante la 

contingencia sanitaria por covid-19. 

Al participar en el evento Inside Latam: Mexico, organizado por Moody’s, destacó 

que la meta del gobierno ha sido estabilizar la deuda con respecto al Producto 

Interno Bruto (PIB). 

 

México gana mercado a China en Estados Unidos 

México incrementó su participación en las importaciones de productos a Estados 

Unidos en los últimos cuatro años, de 13.5 a 13.9%, mientras que las porciones de 

china bajaron de 20.6 a 17.2%, considerando los periodos de enero a julio, según 

datos de la Oficina del Censo de Estados Unidos. 

Este cruce de tendencias coincide con el inicio de aumentos en los aranceles que 

cobran las aduanas estadounidenses a las importaciones chinas, autorizados por el 

entonces presidente Donald Trump. 

 

Confianza de los consumidores se deterioró por segundo mes consecutivo 

En medio de la tercera ola de contagios de Covid-19, la confianza de los 

consumidores se deterioró en agosto por segundo mes consecutivo y registró su 

mayor caída mensual desde abril del 2020, informó el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

En el octavo mes del año, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) se ubicó 

en un nivel de 42.7 puntos, lo que significó una reducción de 1.2 puntos en 

comparación con julio. Es con esta disminución con la cual se profundiza su 

deterioro ya que en el mes previo cayó 0.3 puntos. Además, se ubicó nuevamente 

por debajo de su nivel pre pandemia, de 43.6 puntos en febrero del 2020. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/la-meta-es-estabilizar-coeficiente-de-deuda-revela-hacienda/137021
https://www.dineroenimagen.com/economia/baja-el-costo-financiero-de-la-deuda-revelan-cifras-de-hacienda/135580
https://www.dineroenimagen.com/economia/baja-el-costo-financiero-de-la-deuda-revelan-cifras-de-hacienda/135580
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-se-recupera-en-exportaciones-y-se-mantiene-como-primer-socio-comercial-de-EU-20210902-0053.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Confianza-de-los-consumidores-se-deterioro-por-segundo-mes-consecutivo-20210902-0059.html
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Recuperación mundial en marcha con vacunas marcando el ritmo: Moody´s 

La recuperación económica mundial está en marcha, pero la velocidad es 

determinada por el ritmo de la vacunación así como por el efecto de los estímulos 

fiscales y monetarios que han aplicado las autoridades, advirtieron analistas de la 

calificadora Moody´s. 

De acuerdo con el vicepresidente de estrategia crediticia en Moody´s, Gersán Zurita, 

China es el único país del mundo que se encuentra en una fase de expansión 

económica y le sigue de cerca Estados Unidos, apoyado por sus importantes 

políticas contracíclicas y estrategias de estímulo monetario. 

 

Agroindustria: Urgen por tecnificar el campo 

Drones para fumigación de campos agrícolas, digitalización para cuidar cosechas, 

‘big data’ para contabilizar producción, planes de logística para transportación 

internacional son parte de la modernización que tendrán que enfrentar México y los 

países latinoamericanos. 

El espectro para mejorar es amplio, subraya en entrevista con El Heraldo de México, 

Thotsen Hofmann, subdirector de Hannover Fairs México. 

 

Ven improbable perder el grado de inversión 

A pesar de que la perspectiva de la calificación crediticia para México por parte 

de Moody's es negativa, la agencia estima que es “extremadamente” improbable 

que el país pierda el grado de inversión.   

Renzo Merino, analista senior de Moody's, indicó que para que el país pierda su 

nota crediticia, tendría que observarse una caída pronunciada y sostenida del 

indicador de   crecimiento económico. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recuperacion-mundial-en-marcha-con-vacunas-marcando-el-ritmo-Moodys-20210903-0018.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/3/agroindustria-urgen-por-tecnificar-el-campo-332014.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/3/ven-improbable-perder-el-grado-de-inversion-332007.html
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México, líder como socio comercial de EU a julio 

Durante julio pasado México exportó a Estados Unidos mercancías por un valor de 

31 mil 908.4 millones de dólares, lo que implicó una contracción mensual de 3.3 por 

ciento; mientras que las importaciones estadounidenses equivalieron a 23 mil 661 

millones de dólares, una baja respecto a junio de 1.9 por ciento, informó la Oficina 

del Censo estadounidense. 

Las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos se concentran principalmente 

en automóviles, autopartes y aparatos electrónicos. El sector automotriz se ha visto 

afectado por la escasez de chips, por lo que en julio estos envíos cayeron 3.0 por 

ciento mensual, con 11 mil 255.8 millones de dólares, según el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Alistan apertura de 50 sucursales del Banco del Bienestar 

El Banco del Bienestar (Banbien) inaugurará sus primeras sucursales a finales de 

septiembre, a más de 20 meses de que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, hizo su anuncio formal. 

La institución financiera confirmó a El Sol de México que serán 50 sucursales de las 

dos mil 700 comprometidas por el jefe del Ejecutivo federal en enero del año 

pasado, aunque no adelantó cuáles serán. 

 

GAP a un paso de recuperar número de pasajeros a niveles prepandemia 

El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) es el conglomerado mexicano más 

cercano a recuperar sus niveles prepandemia en términos de movimientos de 

pasajeros, ya que en a julio del presente año solamente se encuentra 1.6% por 

debajo de 2019, afirmó Roxana Muñoz, vicepresidenta adjunta y analista de 

Moody's.  

Durante el foro Inside LatAm: México, Muñoz señaló que el mejor comportamiento 

de GAP frente a sus pares, como son Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA) 

y el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM), se debe al crecimiento 

de sus terminales aéreas en destinos turísticos, como son Tijuana, Los Cabos y 

Puerto Vallarta.  

 

https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-lider-socio-comercial-eu-julio-449957
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/alistan-apertura-de-50-sucursales-del-banco-del-bienestar-7167045.html
https://www.contrareplica.mx/nota-GAP-a-un-paso-de-recuperar-numero-de-pasajeros-a-niveles-prepandemia-20212912
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Buscan alternativas para potenciar cadena productiva del cacao 

En el marco del “Día nacional del cacao y el chocolate 2021”, en el Senado se 

analizaron los aspectos del consumo, el mercado nacional e internacional, y los 

desafíos del sector para que la producción de este grano se sume a los mecanismos 

para la recuperación económica. 

El senador Ovidio Peralta Suárez, de Morena, dijo que el chocolate y sus derivados 

son parte de la riqueza gastronómica y cultural de México; además, su producción 

puede ser un mecanismo para la recuperación económica, por la generación de 

empleos y la reactivación comercial de los pueblos y de los pequeños agricultores. 

 

Exportaciones a EU sufren ligero ‘tropezón’ en inicio de segundo semestre 

Las exportaciones de México a su vecino del norte acumularon 31 mil 900 millones 

de dólares en el mes de julio, una caída de 3.3 por ciento, respecto al dato de junio, 

de acuerdo con datos de la Oficina del Censo de Estados Unidos. 

Las importaciones bajaron 1.7 por ciento, quedando en 23 mil 700 millones de 

dólares. El flujo comercial total retrocedió 2.8 por ciento, cerrando julio en 55 mil 600 

millones de dólares. 

El flujo comercial acumulado entre enero y julio ascendió a 375 mil 500 millones de 

dólares, consolidando a México como el principal socio comercial de Estados 

Unidos. Sin embargo, el país continúa siendo segundo tanto en exportaciones 

(superado por China) como en importaciones (superado por Canadá). 

 

¡No pasan! Regulador batea solicitudes de privados para generar energía eléctrica 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) ‘congeló’ los permisos para generar 

energía eléctrica para empresas del sector privado desde octubre de 2020. 

“El sector está paralizado, se han detenido inversiones, no hay expedición de 

nuevos permisos de generación por la CRE, ni nuevas centrales de generación, 

subastas, en fin, el balance del último año es que se ha congelado todo”, señaló 

Paolo Salerno, managing partner de Salerno y Asociados. 

El último permiso otorgado a una empresa del sector privado para generar energía 

eléctrica se dio el 29 de octubre pasado a Veolus Servicios Energéticos II para 

abastecer a sus centrales. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Buscan-alternativas-para-potenciar-cadena-productiva-del-cacao-2021298
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/02/exportaciones-a-eu-sufren-ligero-tropezon-en-inicio-de-segundo-semestre/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/02/no-pasan-regulador-batea-solicitudes-de-privados-para-generar-energia-electrica/
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Apoyará la BMV el financiamiento a las Sofomes para reactivar la economía 

Cancún, QR. Este año será uno en el que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no 

dejará de apoyar el financiamiento a las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple 

(Sofomes) con el fin de reactivar la economía tras el golpe que dejó la crisis 

generada por la pandemia de Covid-19. 

José Oriol Bosch, presidente de la BMV, afirmó que en lo que va de 2021, se han 

financiado ya 42 mil millones de pesos en más de 230 colocaciones de deuda en 

corto y largo plazo a estos intermediarios financieros, por lo que “claramente 2021 

va a ser un año todavía mejor a lo que vimos de 2020 en términos de apoyo al 

financiamiento de las Sofomes”. 

“Esto se traduce en el mayor apetito que hemos tenido y que seguimos teniendo del 

mercado en este sector y adicionalmente queremos reconocer el gran trabajo que 

han hecho las Sofomes en materia de transparencia y de gobierno corporativo -algo 

muy importante- y esto está ayudando a dar más confianza, seguridad y certidumbre 

a los inversionistas”, dijo. 

 

Estiman cierre del 20% de las escuelas particulares 

Este año podrían cerrar 20 por ciento de las escuelas privadas en el país, 

presionados por una regulación excesiva, en algunos casos la pérdida del 54 por 

ciento de sus alumnos, y por las inversiones desde 250 mil y hasta un millón de 

pesos que debieron hacer para adecuar los planteles a la nueva normalidad, estimó 

la Confederación Nacional de Escuelas Particulares (CNEP). 

María de Jesús Zamarripa, presidente de la CNEP, que integra a 3 mil 612 colegios 

a nivel nacional, con un promedio de un millón 400 mil alumnos, explicó que los 

datos presentados aún son preliminares, pues se está llevado a cabo una encuesta, 

para conocer el impacto del cierre de colegios. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/02/economia/apoyara-la-bmv-el-financiamiento-a-las-sofomes-para-reactivar-la-economia/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/09/03/estiman-cierre-del-20-de-las-escuelas-particulares/
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Remesas servirán para crédito 

Campo se verá beneficiado con dólares 

Las remesas enviadas a México serán un agente impulsor del crédito en el campo 

mexicano por el nuevo esquema que presentó Financiera Nacional de Desarrollo 

Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) a productores y autoridades 

estatales. 

El nuevo esquema de financiamiento “Paisano apoya a tu gente”, con el cual se 

busca potencializar las remesas y complementar con un modelo de crédito seguro, 

oportuno, flexible y barato para el crecimiento del sector rural.  

En un encuentro con productores, autoridades de Nuevo León y representantes de 

la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), el 

titular de la FND, Baldemar Hernández Márquez, presentó este esquema con el que 

se combinarán los recursos provenientes de las remesas enviadas por paisanos en 

Estados Unidos y un crédito de la institución, a efecto de impulsar el desarrollo 

económico y productivo de las zonas rurales. 

 

Empresas piden acelerar visas por falta de camioneros en EU 

La escasez de trabajadores dispuestos a conducir camiones se volvió tan grave 

en Estados Unidos que algunos gerentes de flotas solicitan que se permita la 

entrada al país a más operadores extranjeros. 

La conducción de camiones siempre ha sido un trabajo con una alta rotación y 

escasez de mano de obra, pero esta vez se profundizó desde la pandemia, ya que 

las escuelas de capacitación cerraron, algunos choferes renunciaron y un sistema 

más estricto de pruebas de drogas y alcohol llevó a cerca de 60 mil despidos, dijo 

Bob Costello, economista jefe de la American Trucking Associations (ATA).  

 

 

 

 

 

 

https://impuestum.com/noticias/2548/Remesas+servir%C3%A1n+para+cr%C3%A9dito+
https://www.milenio.com/negocios/financial-times/empresas-piden-acelerar-visas-falta-camioneros-eu
https://www.milenio.com/buscador?text=Estados+Unidos
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Avala Senado Ley de Revocación con cambio en pregunta 

Luego de 16 horas de negociación y más de dos horas de debate en el Pleno, el 

Senado de la República aprobó la Ley Federal de Revocación de Mandato. 

 

Con 101 votos a favor, dos en contra y cero abstenciones, el Pleno de la Cámara 

alta avaló la nueva legislación luego que Morena accedió a modificar la redacción 

original de la pregunta a partir de la cual se consultaría a la ciudadanía sobre la 

continuidad o no del jefe del Ejecutivo federal en turno. 

 

Ajusta Sala Monterrey del TEPJF diputaciones plurinominales en SLP 

La Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) modificó esta noche la composición del Congreso del Estado 

de San Luis Potosí al retirar una diputación plurinominal a Morena que sería Marcela 

García Vázquez y otorgársela al PVEM donde entraría Édgar Alejandro Anaya 

Escobedo, lo que afectaría la paridad de género y de acuerdo a la lista de prelación 

presentada por los partidos y para encontrar equilibrio afectaría a Movimiento 

Ciudadano y su coordinador estatal, Eugenio Govea Arcos sería substituido por 

Emma Idalia Saldaña Guerrero. 

También la composición de las bancadas será modificada, ya que Morena de tener 

cuatro curules quedaría en tres y el PVEM de seis que tenían asignadas subiría a 

siete, lo que convierte a ese partido en el Grupo Parlamentario mayoritario. 

 

Retoma presidencia del TEPJF Reyes Rodríguez 

Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), eligieron, por unanimidad, a  Reyes Rodríguez 

Mondragón como nuevo presidente para completar el periodo de José Luis Vargas, 

hasta octubre de 2024. 

 En la sesión privada, que fue encabezada por la magistrada presidenta por 

ministerio de ley, Janine Otálora Malassis, decana del TEPJF, Rodríguez 

Mondragón fue el único postulado para el cargo. 

 

 

https://www.reforma.com/avala-senado-ley-de-revocacion-con-cambio-en-pregunta/ar2251905?v=6
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/9/2/ajusta-sala-monterrey-del-tepjf-diputaciones-plurinominales-en-slp-331972.html
https://www.razon.com.mx/mexico/reyes-rodriguez-mondragon-electo-magistrado-presidente-tepjf-449847
https://www.razon.com.mx/mexico/reyes-rodriguez-mondragon-electo-magistrado-presidente-tepjf-449847
https://www.razon.com.mx/mexico/reyes-rodriguez-mondragon-electo-magistrado-presidente-tepjf-449847
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Organizaciones migrantes alertan violación de derechos humanos con programa 

"Quédate en México" 

La Coalición Pro Defensa del Migrante, que cobija a más de 10 organizaciones y 

albergues en el norte del país, se pronunció en contra de la reinstalación del 

programa “Quédate en México” porque considera que viola los derechos humanos 

de las personas, quebranta el acceso a asilo humanitario y los pone en un grave 

peligro al abandonarlos en la frontera. 

A través de un posicionamiento público las ONG´s hicieron un llamado al Gobierno 

federal a asumir su responsabilidad y atender de manera digna e integral, a las 

personas migrantes en condición de éxodo. 

 

Partidos y gobiernos no podrán solicitar revocación de mandato: INE 

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el proyecto de acuerdo por el que se 

emiten los lineamientos para la organización de la revocación de mandato, en el 

cual los partidos, gobiernos y actores políticos no podrán solicitar este mecanismo 

ni recaudar firmas. 

La normativa señala que la organización, desarrollo, coordinación, seguimiento y 

cómputo de resultados de la revocación de mandato estarán a cargo del INE, 

además que será el órgano electoral quien aprobará la papeleta y la pregunta que 

se utilice en este mecanismo de participación ciudadana. 

 

Ley Federal de Juicio Político y Declaración de Procedencia 

Con 266 votos a favor y 205 en contra, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen 

por el que se expide la Ley Federal de Juicio Político y la Declaración de 

Procedencia y se abroga la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores 

Públicos, cuyos beneficios serán garantizar la oportunidad administrativa de la 

justicia en materia penal a los funcionarios. 

Se establece que, los presidentes de la República recibirán el mismo trato como 

cualquier otro ciudadano, por parte de los juzgadores en materia penal. Además de 

combatir la corrupción e impunidad de los altos funcionarios evitando que abusen 

de su investidura para incurrir en conductas ilícitas sin correr el riesgo de ser 

llamados a juicio, garantizando así la aplicación de la justicia penal y política. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/organizaciones-migrantes-alertan-violacion-derechos-humanos-programa-quedate-mexico-449834
https://www.razon.com.mx/mexico/organizaciones-migrantes-alertan-violacion-derechos-humanos-programa-quedate-mexico-449834
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/la-revocacion-de-mandato-no-podran-solicitarla-partidos-gobiernos-y-actores-politicos-ine-7139442.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Ley-Federal-de-Juicio-Politico-y-Declaracion-de-Procedencia-20213944
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Ley de Revocación de Mandato: Senado la aprueba y pasa a Diputados 

La revocación de mandato, una iniciativa apoyada por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, dio un ‘paso’ más hacia su realización: El Senado aprobó este 

viernes en la madrugada, en lo general y en lo particular, la Ley Federal que 

supervisará el proceso. 

Con un amplio apoyo entre los legisladores (101 votos a favor y en contra en lo 

general), la iniciativa propone que la pregunta de la revocación de mandato sea la 

siguiente: 

¿Estás de acuerdo en que (nombre), Presidente/a de los Estados Unidos 

Mexicanos, se le revoque el mandato por pérdida de confianza o que siga en la 

Presidencia de la República hasta que termine su periodo? 

 

‘AHMSAgate’: Gobierno ventila supuestos pagos a políticos y exgobernadores 

El Gobierno mexicano exhibió la noche de este jueves una serie de presuntos pagos 

de viáticos y viajes realizados por Altos Hornos de México (AHMSA) a políticos y ex 

gobernadores, como Manlio Fabio Beltrones, Gabino Cué, Emilio Lozoya y Rubén 

Moreira. 

De acuerdo con un documento compartido por la Presidencia de la República, la 

empresa dirigida por Alonso Ancira erogó 58 milllones 239 mil 115 pesos para dar 

esos apoyos económicos a dichos políticos, sin que tuvieran una relación laboral o 

profesional con la misma. 

 

De Lozoya a Rubén Moreira: Presidencia exhibe a políticos beneficiados con viajes 

pagados por AHMSA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó al empresario Alonso Ancira a 

cumplir con los acuerdos pactados y regresar los recursos por la venta a sobreprecio 

de la planta Agronitrogenados a Pemex, y le pidió no dejarse mal aconsejar por 

abogados leguleyos ni amigos políticos. 

Además el Presidente declaró que Ancira tiene relación directa con políticos priistas 

como Rubén Moreira y dijo que daría a conocer documentos que lo demostraban. 

Por la tarde, la oficina de Comunicación de la Presidencia difundió una lista de 

políticos que se beneficiaron con viajes pagados por Altos Hornos, de Alonso 

Ancira, que en total suma 58 millones 239 mil 115 pesos.  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/03/ley-de-revocacion-de-mandato-senado-la-aprueba-y-pasa-a-diputados/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/02/ahmsagate-gobierno-revela-pagos-de-la-empresa-a-politicos-y-exgobernadores-como-beltrones-y-moreira/
https://www.milenio.com/politica/presidencia-exhibe-politicos-viajes-pagados-altos-hornos
https://www.milenio.com/politica/presidencia-exhibe-politicos-viajes-pagados-altos-hornos
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Revela Loret contratos de gobierno de Adán Augusto a prima de AMLO 

Contratos por más de 4 millones de pesos otorgados a Litoral Laboratorios 

Industriales, propiedad de Felipa Obrador, durante el mandato de Adán Augusto 

López como gobernador de Tabasco, fueron revelados por el periodista Carlos 

Loret de Mola en su programa Latinus. 

De acuerdo con información obtenida vía transparencia para el reportaje, en enero 

de 2019, a través de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento, le fue asignado 

de forma directa un contrato a la empresa de la prima del presidente Andrés Manuel 

López Obrador por 2 millones 399 mil 943.56 pesos. 

 

Los Romero Deschamps mantienen un imperio en Miami de 130 mdp 

El clan Romero Deschamps sigue disfrutando del lujo en Miami sin penas. Aunque 

existe una denuncia de la UIF en contra del ex líder sindical por enriquecimiento 

ilícito por la “inexplicable” multiplicación de bienes inmuebles de su familia al sur 

de Florida, la Fiscalía General de la República mantiene congeladas desde hace 

más de dos años todas las investigaciones. 

A pesar de que la UIF ya documentó y entregó las pruebas de cómo los Romero 

Deschamps amasaron un imperio de bienes raíces en tierras floridianas que 

asciende a más de 130 millones de pesos y que incluye departamentos en algunos 

de los condominios más exclusivos de la región, la denuncia cumple hoy, 

exactamente, dos años cuatro meses sin que se haya avanzado en el proceso. 

 

Con unanimidad, Reyes Rodríguez llega a presidencia del TEPJF para "apagar 

presiones externas” 

Reyes Rodríguez Mondragón asumió la presidencia del Tribunal Electoral con un 

primer logro que ni él esperaba: una sorpresiva unanimidad que le dio un respaldo 

absoluto para asumir la responsabilidad de darle certeza al cambio de 

la Presidencia de la República en el 2024 y en sus propias palabras, de “apagar las 

presiones externas” y fortalecer la independencia de las y los magistrados. 

Dejó claro que veía la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) “no como una función de empoderamiento personal, sino como 

una tarea de promoción de empoderamiento colectivo”, por lo que pidió el respaldo 

de sus pares para lograr en conjunto, fortalecer la independencia, autonomía e 

imparcialidad de su actuar y sus sentencias como última instancia en materia 

electoral. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/revela-loret-contratos-de-gobierno-de-adan-augusto-prima-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.milenio.com/politica/romero-deschamps-mantienen-imperio-miami-130-mdp
https://www.milenio.com/politica/reyes-rodriguez-llega-presidencia-tepjf-apagar-presiones
https://www.milenio.com/politica/reyes-rodriguez-llega-presidencia-tepjf-apagar-presiones
https://www.milenio.com/temas/reyes-rodriguez-mondragon
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Marko Cortés va por su reelección al frente del PAN 

El líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, entregó 

este jueves una carta de intención para reelegirse como presidente de esa fuerza 

política. 

Cortés Mendoza presentó el documento a la Comisión Nacional de Elección del 

Comité Ejecutivo Nacional (Conecen) para revalidar su cargo hasta la elección 

presidencial de 2024. 

El dirigente blanquiazul con licencia estuvo acompañado de Cecilia Patrón Laviada, 

quien sería la secretaria general en caso de ganar la contienda. 

 

Chocan en el PAN por reunión con ultraderechista Vox 

El presidente del partido político español ultraderechista Vox, Santiago Abascal, fue 

recibido por integrantes de la bancada del PAN en el Senado para adherirse a 

la Carta de Madrid, que propone frenar el avance del comunismo en España y 

América Latina, que “supone una seria amenaza para la prosperidad y el desarrollo 

de nuestras naciones, así como para las libertades y los derechos de nuestros 

compatriotas”. 

La misiva, específicamente expresa su rechazo al llamado grupo Puebla integrado 

por políticos y expresidentes de izquierda de Latinoamérica como Evo Morales, Luiz 

Inácio Lula da Silva, Leonel Fernández, José Mujica, Alberto Fernández, José Luis 

Rodríguez Zapatero y Cuauhtémoc Cárdenas, entre otros. 

 

Madero, Gil Zuarth y otros panistas se deslindan de relación con Vox 

Luego de que este jueves senadores de Acción Naciónal (PAN) se reunieran con 

Santiagio Abascal, presidente de Vox, militantes blanquiazules se deslindaron de 

tener cercanías ideológicas con partido de español de ultraderecha.  

Mediante sus redes sociales, personalidades como Gustavo Madero, Roberto Gil 

Zuarth, Laura Rojas y Andrés Atayde se posicionaron en contra de la reunión, ya 

que, según dijeron, coincidir con un partido como Vox sólo alimenta la polarización 

y muestra una falta de identidad panista.  

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/09/02/marko-cortes-va-por-su-reeleccion-al-frente-del-pan/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/chocan-en-el-pan-por-reunion-con-ultraderechista-vox
http://www.eluniversal.com.mx/tag/santiago-abascal
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Tras horas de perder el fuero, detienen por homicidio a la exdiputada federal, 

Azucena Rodríguez 

El gobierno de Veracruz ejecutó una orden de aprehensión contra la exdiputada 

federal Azucena Rodríguez, quien perdió el fuero hace apenas unas horas. 

De acuerdo con versiones policiales, a la exlegisladora Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) se le señala del presunto asesinato de su esposo, el 

también exdiputado federal, Nicanor Martínez. 

 

En 2021 se triplicó el número de migrantes irregulares en México: INM 

El Instituto Nacional de Migración (INM) informó que entre el 1 de enero y el 31 de 

agosto de 2021 identificó a 147 mil 33 migrantes que transitaban en condición 

irregular por territorio nacional, cifra que representa el triple de lo registrado durante 

el mismo periodo de 2020. 

Al concluir el mes de agosto del año pasado, el número de personas extranjeras 

identificadas por su estancia irregular en México ascendía a 48 mil 398. 

El INM detalló que de los 147 mil 33 migrantes extranjeros ubicados este año, 145 

mil 863 son originarias de América y el resto de Asía, África, Europa y Oceanía, y 

entre las naciones de estos últimos continentes sobresalen los provenientes de 

Bangladesh, Senegal, India, Rusia, Ghana y Nepal, con más de 100 identificados 

por cada país. 

 

Guardia Nacional amplía redadas a migrantes en Chiapas; ayer detuvo a 50 

La Guardia Nacional sigue sin dar tregua a migrantes centroamericanos y ayer 

detuvo a 50; primero dispersó una caravana que descansaba sobre la carretera 

federal 200 Tapachula-Arteaga, en Chiapas 

El operativo se llevó a cabo a la altura del poblado de San Felipe, donde algunos 

migrantes encararon a las autoridades con palos y piedras, mientras que la gran 

mayoría huía. 

“Como ya venían cansados se quedaron abajo de un árbol descansando y fue 

cuando de repente comenzaron a pasar las ambulancias, las patrullas de la Guardia 

Nacional y Migración. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-horas-de-perder-el-fuero-detienen-por-homicidio-la-exdiputada-federal-azucena-rodriguez
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-horas-de-perder-el-fuero-detienen-por-homicidio-la-exdiputada-federal-azucena-rodriguez
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-2021-se-triplico-el-numero-de-migrantes-irregulares-en-mexico-inm
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¿Qué implica la 'extrema' ley antiaborto de Texas? 

Una ley de Texas que prohíbe la mayoría de abortos después de las seis semanas 

de embarazo entró en vigor el miércoles, pese a la decisión en el caso el caso Roe 

vs. Wade de 1973 de la Suprema Corte que estableció el procedimiento como un 

derecho constitucional. 

La legislación convirtió a Texas en el estado más restrictivo en términos de acceso 

al aborto. El propio Presidente Joe Biden calificó esta ley de “extrema”. 

 

Muertes en Nueva York por inundaciones siguen sumando, van más de 40 en las 

últimas horas 

Las lluvias torrenciales e inundaciones provocadas tras el paso del huracán Ida 

en Nueva York y la costa noreste de Estados Unidos han dejado al menos 44 

personas han muerto en las últimas horas, según los últimos balances de la noche 

del jueves al viernes. 

Con las calles convertidas en ríos y el servicio de metro inundado, la policía 

de Nueva York informó de, al menos, 13 fallecidos, muchos de ellos atrapados en 

sótanos y alojamientos insalubres a los pies de los inmuebles de Manhattan, 

Queens o Brooklyn.  

 

Enfrenta Talibán protestas y cerca a disidencia en Panjshir 

Además de Panjshir, el régimen Talibán se enfrenta a otra disidencia, pues las 

mujeres que no están dispuestas a perder los derechos ganados con la ocupación 

extranjera, protestaron contra el nuevo régimen que busca su consolidación. 

Bajo la consigna de “no tenemos miedo”, un grupo de mujeres se pronunció frente 

a las oficinas de Gobierno en Herat en contra de un régimen en el que no tomen en 

cuenta a las mujeres. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/que-implica-la-extrema-ley-antiaborto-de-texas/ar2251521
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/9/3/muertes-en-nueva-york-por-inundaciones-siguen-sumando-van-mas-de-40-en-las-ultimas-horas-332022.html
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Joe Biden arremete contra Corte Suprema, por bloquear ley de aborto en Texas 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, condenó la negativa de la Corte 

Suprema de bloquear una ley de Texas, que prohíbe el aborto después de seis 

semanas de embarazo, advirtiendo que amenaza con provocar "un caos 

inconstitucional". 

El fallo de la Corte Suprema "es un asalto sin precedentes a los derechos 

constitucionales de una mujer bajo Roe v. Wade, que ha sido la ley del país durante 

casi 50 años", dijo Biden en un comunicado. 

 

¿Qué va a pasar en Kabul tras la llegada al poder de los talibanes y la salida de 

EU? 

Los escenarios de miedo, incertidumbre y escepticismo se han apoderado por 

completo de Kabul, capital de Afganistán, el lugar que coronó el retorno al poder de 

los talibanes, los que prometieron amnistía para todos y respeto a los derechos 

humanos de las mujeres, entre otras visiones renovadas del grupo, las cuales, pese 

al semblante que han mostrado en los medios, aún siguen quedando poco claras, 

pues ya hay reportes de agresiones, muertes y amenazas contra quienes  se 

opongan a las medidas. 

En numerosos reportes se revelan que cada vez hay  menos mujeres en la calle y 

más negocios cerrados, así como personas intimidadas, pero por increíble que 

parezca, los talibanes siguen invitando a la población a creer en ellos y no tenerles 

miedo, pese a que en las vías públicas son varias las imágenes que muestran a sus 

integrantes paseándose fuertemente armados, algunos incluso con insumos que 

dejaron los militares estadunidenses. 
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Inundaciones históricas en EU por 'Ida'; ayer, 47 muertos 

Nueva York. Los remanentes del huracán Ida provocaron lluvias históricas en la 

costa este de Estados Unidos, con saldo de al menos 46 muertos y severos daños 

materiales, principalmente en Nueva York, Nueva Jersey, Pensilvania y 

Connecticut; se reportan inundaciones en sótanos, desbordamiento de ríos, y 

autopistas y bulevares se convirtieron en canales. 

El presidente Joe Biden señaló que el daño indica que “las tormentas extremas y la 

crisis climática ya están aquí, lo que constituye uno de los grandes desafíos de 

nuestro tiempo. Debemos estar mejor preparados. Tenemos que actuar”. Agregó 

que está en contacto con los gobernadores de los estados afectados. 

Ida tocó tierra el domingo cerca de Port Fourchon, Luisiana, como un huracán 

categoría 4, y a medida que avanzó al norte se debilitó a tormenta, pero provocó 

tornados en zonas donde no suelen suceder, y tuvo suficiente fuerza para inundar 

Pensilvania, Nueva Jersey y Nueva York. 

 

Abren juicio contra Cristiana Chamorro en Nicaragua 

Managua. La justicia nicaragüense decidió ayer procesar y mantener en prisión 

preventiva a la aspirante a la presidencia Cristiana Chamorro, y a otros acusados 

de lavado de dinero, a escasos 67 días de las elecciones generales. El Ministerio 

Público informó que “la autoridad judicial mantuvo la medida cautelar de prisión 

preventiva y remitió la causa a juicio”, durante una audiencia inicial celebrada en las 

instalaciones de la cárcel El Chipote. No precisó cuándo comenzará el juicio. 

Chamorro, de 67 años, cumple arresto domiciliario desde el 2 de junio, luego de que 

la fiscalía empezó una investigación por lavado de bienes y activos a través de la 

fundación que lleva el nombre de su madre; la ex presidenta Violeta Barrios de 

Chamorro. La ONG, que cerró en febrero, es un centro de capacitación de 

periodistas y defensa de la libertad de prensa, durante 20 años estuvo bajo la 

dirección de Cristiana Chamorro, quien negó los cargos que le imputa la fiscalía y 

atribuyó el caso a un interés del gobierno de inhibirla para competir en los comicios 

del 7 de noviembre. Encuestas daban a Chamorro el mayor apoyo ciudadano 

después del presidente Daniel Ortega, quien se postula para un cuarto mandato 

sucesivo. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/03/mundo/inundaciones-historicas-en-eu-por-ida-ayer-47-muertos/
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JOSÉ YUSTE 

Hacienda entra de lleno a Pemex, apoyo... 

Rogelio Ramírez de la O definió el futuro de Pemex, hoy por hoy el talón de Aquiles 

de las finanzas públicas mexicanas. La 4T  no intentará una reforma constitucional. 

El presidente López Obrador y Ramírez de la O mantendrán a Petróleos Mexicanos 

como empresa productiva del Estado, pero a la cual le brindarán todo el apoyo 

financiero y aquí viene el nuevo ingrediente, como apoyo técnico. 

Sí, como lo lee, Hacienda entra de lleno a ver proyectos con Petróleos Mexicanos. 

Vaya, siempre se ha sabido del trabajo de Hacienda con la petrolera, pero en esta 

ocasión, Ramírez de la O encuentra una venta de oportunidad para aprovechar 

proyectos micro y reingenierías que pueden ser realidades de mayor eficiencia. 
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Dialogar y negociar o seguir polarizando. He ahí el dilema 

Desde 2005, ningún Presidente de la República ha pronunciado el mensaje político 

de su informe anual desde la tribuna de la Cámara de Diputados. El último en 

hacerlo fue Vicente Fox. En 2006, él mismo fue impedido de entrar en el Salón de 

Sesiones de San Lázaro por legisladores del PRD –molestos con el resultado oficial 

de las elecciones presidenciales de ese año– y tuvo que contentarse con entregar 

el documento escrito de su último informe en el vestíbulo del Palacio Legislativo. 

A partir de 2007, el informe ha consistido en la entrega por escrito de un documento 

que resume las actividades del gobierno en el año anterior y un acto en la que el 

Presidente lee un discurso ante una audiencia seleccionada. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El adiós de Julio Scherer 

La salida de Julio Scherer Ibarra de la Consejería Jurídica del gobierno federal no 

es una buena noticia. Deja a la administración López Obrador sin el principal 

interlocutor con diversos actores y sectores sociales, desde empresarios hasta 

comunicadores, desde legisladores hasta gobernadores, ministros y magistrados, 

del propio oficialismo y de la oposición. Dejará satisfechos a los sectores duros de 

la 4T, que consideran que imaginan la política con una lógica de imposición. 

Scherer era, es, una de las personas más cercanas y leales al presidente López 

Obrador. Una frase de su carta lo define: “hay compromisos finitos, los de la lealtad 

y la amistad son irrenunciables”. Eso es lo que hizo a Scherer diferente en esta 

primera mitad de la administración a buena parte del resto del equipo presidencial. 

No es sólo que tuviera acceso al poder, que varios lo tienen, sino que lo utilizara 

para allanar problemas, no para provocarlos, para establecer líneas de diálogo 

incluso con adversarios, para establecer líneas rojas que no se pudieran cruzar, ni 

por los de adentro ni los de afuera. Y al mismo tiempo para escuchar y ser 

escuchado sin intermediarios por el Presidente, un hombre, a su vez, que no tiene 

personalmente interlocución con muchos de esos actores. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/dialogar-y-negociar-o-seguir-polarizando-he-ahi-el-dilema/1469516
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-adios-de-julio-scherer/1469515


                                                                                                                                                                                    

44 
 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Dinamitó su único puente 

Ayer le contaba que de confirmarse, como se confirmó, que a la renuncia de Julio 

Scherer Ibarra a la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República, Andrés 

Manuel López Obrador perdería a su principal operador, confidente, voz crítica, 

elemento de equilibrio de su gobierno, y sus interlocutores al único puente confiable 

hacia Palacio Nacional. 

El lunes escuchó la línea del Presidente al nuevo secretario de Gobernación, su 

amigo y paisano Adán Augusto López: Adán me va a ayudar para hacerse cargo de 

todos los asuntos público-políticos: la relación con gobernadores, la relación 

respetuosa con la Fiscalía General de la República, con el Poder Judicial, en 

especial con la Suprema Corte de Justicia, y lo que se tiene que atender en el Poder 

Legislativo, que era el área de Julio, y por la tarde le presentó la renuncia, lo que 

trascendió el martes por la noche y el miércoles descalificó el vocero presidencial, 

Jesús Ramírez, diciendo que eran rumores que había publicado la prensa, 

reaccionando, como siempre, contra los medios, no ante la realidad, que 

desconocía. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que el ingreso del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, al salón de 

sesiones de San Lázaro para entregar el tercer Informe el pasado 1 de septiembre 

estuvo precedido de un cabildeo del coordinador de los diputados de 

Morena, Ignacio Mier, con sus pares del bloque opositor, pues existía la inquietud 

de que la deferencia se interpretara como el destape de otro presidenciable. 

Finalmente se acordó allanarle el paso, como no lo había tenido ningún otro 

responsable de la política interna para entregar el documento, a condición de que 

solo lo dejara y expusiera el fundamento constitucional. 

Que un día después del tercer Informe, la agenda en Palacio Nacional estuvo 

apretada pues además de los personajes involucrados en los cambios en el 

gabinete, llegaron el nuncio apostólico, Franco Coppola, y el dueño de 

Vidanta, Daniel Chávez, para hablar con AMLO. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/dinamito-su-unico-puente
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CARLOS PUIG 

La 'cacería' chiapaneca 

Al grito de ahora sí putos, valieron verga, un funcionario de Instituto Nacional de 

Migración persigue migrantes haitianos en Chiapas. Esto, unos días después que 

viéramos a otro funcionario patear a un migrante en el suelo. 

Guardia Nacional e INM buscan en hoteles y en calles a los migrantes que 

desesperados dejaron los albergues para avanzar hacia el norte. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La política social según el Inegi 

Tenemos ya un registro oficial sobre quiénes se benefician de la política social del 

actual gobierno y cómo se comparan esos beneficios con los del pasado. 

Se trata de la Encuesta de Ingreso Gasto en los Hogares 2020, la famosa Enigh del 

Inegi, que registra los hogares con ingresos por programas sociales vigentes. 

 

 

CARLOS MARIN 

'La risa' de AMLO, dos y último 

El documento de empresarios afines a la 4T, del que publiqué ayer una parte, 

contiene otras interesantes afirmaciones respecto de la gestión de Andrés Manuel 

López Obrador en la Presidencia. 

Además de los cascabeles puestos a los poderes económico, político, mediático y 

sindical, AMLO “busca dejar como legado una nueva burocracia más esbelta, 

delgada, capacitada y digital, en vez del elefante reumático y mañoso que todo lo 

atora; una nueva burocracia que sustente su vocación de servicio en hacer más con 

menos y en dar una respuesta ética, ágil y rápida a los requerimientos internos del 

gobierno y de los ciudadanos”. 
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ENRIQUE QUINTANA 

Crónica de un ‘enfriamiento’ anunciado 

Desde junio, cada vez que surgen indicadores de la actividad económica, 

observamos que el “rebote” que tuvimos en los primeros meses del año pierde 

fuerza y gradualmente se enfría más y más la economía. 

Ya tenemos algunas cifras de agosto que nos permiten constatar estos hechos. 

 

DARÍO CELIS 

Matan lentamente a la Cofece 

LA SALIDA ANTICIPADA de Alejandra Palacios de la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece), arrastra al organismo al borde de su 

desaparición. 

Palacios no solo deja la presidencia del regulador el próximo 10 de septiembre: pone 

en peligro la legalidad de las decisiones que tome en lo sucesivo un pleno que solo 

cuenta con cuatro de sus siete miembros. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Scherer, desterrado 

Las imágenes de la cara de Julio Scherer en el momento en que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador confirmó su renuncia a la Consejería Jurídica de la 

Presidencia durante la mañanera, mostraron al siempre energético exfuncionario 

totalmente abatido. Debió haber sido muy difícil mantener su decisión de irse, 

porque el Presidente no quería que renunciara, y durante todo el miércoles se dio 

un tour de force entre dos personalidades duras y complejas. La conclusión fue muy 

cruel, cuando se observan las cosas y no sólo se ven. Si Scherer sintió que tras su 

plática del martes la relación había quedado en muy buenos términos y sería un 

asesor externo del Presidente, ayer debió haberse dado cuenta de que la realidad 

sería muy diferente. 

López Obrador lo despidió de Palacio Nacional como si fuera el mejor colaborador 

que hubiera tenido en el sexenio, invitándolo a la mañanera donde dijo que era 

“como su hermano”. Quizá, como Abel. El Presidente le fue quitando rápidamente 

atribuciones y dejó de escucharlo en los últimos días. Scherer le ganó la batalla 

política a Olga Sánchez Cordero. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/09/03/cronica-de-un-enfriamiento-anunciado/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/09/03/cronica-de-un-enfriamiento-anunciado/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/09/03/matan-lentamente-a-la-cofece/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/09/03/matan-lentamente-a-la-cofece/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/09/03/scherer-desterrado/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/09/03/scherer-desterrado/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Agrofibra, despierta el apetito bursátil 

El road show de la colocación del primer fideicomiso inmobiliario enfocado en el 

sector agroalimentario de México, y que preside Jorge Guajardo Hesles, está 

llamando mucho la atención entre los potenciales inversionistas, y no sólo por el 

enfoque e innovación de los instrumentos sino por la expectativa de un dividendo 

de entre 8% y 10% en dólares. El plan es que a finales de este mes recaude hasta 

500 millones de dólares en una oferta pública que se realizará en BIVA. Su cartera 

inicial son las propiedades para arrendamiento para uso en actividades primarias, 

de transformación, comercialización y logística, que actualmente se localizan en 

Morelos y Jalisco, que son los estados que aportan más a las rentas de AgroFibra. 

Por cierto Credi Suisse y Finamex son los intermediarios colocadores, y como 

agente estrcturador actuó Crillon Capital Partners. 

 

 

Pepe Grillo 

Scherer y la Corte 

Julio Scherer Ibarra, deben reconocer incluso sus detractores, dio a la 4T solidez 

jurídica a los pasos que el presidente decidió emprender. 

Fraguó la base legislativa de la Guardia Nacional, del nuevo marco jurídico en 

educación y otras más. ¿Hay a quien no le gustan esas acciones? Pues sí, pero es 

mejor que tengan basamento legal y no que sean ocurrencias encajadas a la brava. 

 

 

Marco A  Mares 

Cofece, al límite 

A partir del próximo 10 de septiembre, el órgano regulador de la competencia en 

México, comenzará a operar en el límite. 

Es decir, operará con el número mínimo de comisionados. El 9 de septiembre 

concluye el periodo como presidenta de Alejandra “Jana” Palacios y ese mismo día 

renuncia a su cargo como comisionada de la Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece). 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-agrofibra-despierta-el-apetito-bursatil-7166729.html
https://www.cronica.com.mx/notas-scherer_y_la_corte-1202054-2021
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Cofece-al-limite-20210903-0026.html
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La gran Carpa 

Carrusel 

En dos semanas como máximo, se darán los apoyos a propietarios de comercios y 

viviendas dañadas por el Huracán Nora, en Puerto Vallarta, Jalisco. El Gobernador 

del estado, Enrique Alfaro Ramírez dio a conocer que tan solo en esa localidad, se 

requieren 134 millones de pesos para reparar la infraestructura dañada y 66 

millones para reconstruir redes de agua potable. Asimismo, indicó que Protección 

Civil del estado, la Secretaría del Sistema de Asistencia Social, entre otras, realizan 

acciones de búsqueda y evaluación de daños, a fin de determinar montos y acciones 

a seguir. 

 

 

Federico Arreola 

Políticos en aviones privados… Aeroméxico canceló el vuelo y AMLO se fue en 

camioneta 

Desconozco el origen del dicho mi pecho no es bodega que se utiliza cuando 

alguien decide no guardar un secreto. Ignoro si el presidente López Obrador tiene 

más información que yo acerca de tal aforismo, pero lo cierto es que lo usa con 

frecuencia. Por cierto, no sé si recurrió a la mencionada frase, hace unos días, 

cuando dio a conocer cierto acto de corrupción entre políticos y empresarios. 

Veamos lo que AMLO contó. 

Como Andrés Manuel no se calla nada que parezca ilegal —o que de plano lo sea 

sin necesidad de mayor demostración, como en este caso—, entonces relató lo que 

sabía. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210903-0028.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-politicos-en-aviones-privados-aeromexico-cancelo-el-vuelo-y-amlo-se-fue-en-camioneta/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-politicos-en-aviones-privados-aeromexico-cancelo-el-vuelo-y-amlo-se-fue-en-camioneta/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-politicos-en-aviones-privados-aeromexico-cancelo-el-vuelo-y-amlo-se-fue-en-camioneta/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-politicos-en-aviones-privados-aeromexico-cancelo-el-vuelo-y-amlo-se-fue-en-camioneta/
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BAJO RESERVA 

El funcionario que desobedece a AMLO 

::::: Francisco Garduño Yáñez, comisionado del Instituto Nacional de Migración 

(INM), de plano ha ignorado las órdenes del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. El mandatario le ordenó no maltratar más a los migrantes provenientes de 

Centroamérica y el Caribe que están cruzando por la frontera sur. Sin embargo, los 

agentes del INM no solo siguen maltratando a los migrantes e insultándolos con 

palabras altisonantes y discriminatorias, sino que ahora también han arremetido 

contra los y las periodistas que están documentando los operativos. Nos dicen que 

hubo una instrucción directa de algunos mandos del INM en Chiapas de no permitir 

que los reporteros tomaran fotografías o videos de las detenciones y choques con 

los extranjeros que luego son reproducidos en los medios y los dejan muy mal 

parados. Nos hacen ver que además de las agresiones, lo que las imágenes 

documentan es una absoluta falta de protocolos y preparación de los agentes 

migratorios para realizar detenciones apegadas a los derechos humanos y con un 

uso proporcional de la fuerza. Las gráficas y videos muestran cómo hasta seis 

elementos someten a una mujer, y dos o tres lo hacen con un niño. ¿En algún 

momento don Francisco obedecerá al Presidente? 

 

HISTORIAS DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

El Universal 

Rogelio Ramírez de la O es quizá el más fifí de todos los integrantes del gabinete, 

para ponerlo en términos de su propio jefe, el presidente López Obrador. Su robusta 

y prestigiada empresa consultora le permitió gozar de una vida francamente 

desahogada, recursos más que suficientes y la posibilidad de moverse a sus anchas 

entre México y Nueva York. Un financiero muy exitoso. 

No era la primera vez que su amigo Andrés Manuel, el presidente, le pedía ser su 

secretario de Hacienda. Pero las reglas no escritas de la política marcan que no se 

le puede decir que no tantas veces a un presidente. Y Rogelio Ramírez de la O 

finalmente le dio el sí. Aceptó ser su tercer secretario de Hacienda. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210903
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210903/textview
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HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

“La salida de Scherer preocupa a empresarios, pues era interlocutor con el gobierno. 

Ebrard también tiene interlocución con la IP; sin embargo, también se desdibuja, ya 

que el ala moderada pierde poder” 

Desde el lunes de la semana pasada, cuando revelamos en este espacio que el 

consejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer, había presentado su renuncia, 

las cosas comenzaron a moverse dentro del gabinete. El fin de semana previo, 

Andrés Manuel López Obrador se reunió con 

Adán Augusto López en Chiapas para planear su llegada a la Secretaría de 

Gobernación. Se sabía entonces que el entrañable amigo y paisano del Presidente 

se haría cargo de algunas de las responsabilidades que tenía Scherer, entre ellas 

la relación con el Poder Judicial y la Fiscalía General de la República. 

 

CAPITANES 

Presencia extranjera 

La actividad sindical en el País está en plena efervescencia, no sólo por los cambios 

derivados de la reforma laboral, sino por la presencia de altos funcionarios de 

Estados Unidos en México, interesados en el tema. 

Mientras el foco estaba puesto en el Tercer Informe de Gobierno, el miércoles 

pasado se reunieron en la Ciudad de México sindicatos independientes con Thea 

Lee, subsecretaria adjunta de Asuntos Internacionales del Departamento de Trabajo 

de Estados Unidos. 

Uno de participantes en el encuentro fue el Sindicato Independiente Nacional de 

Trabajadoras y Trabajadores de la Industria Automotriz, recién creado, y que 

pretende representar a los trabajadores de la planta de General Motors en Silao. 

También acudió el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical, coordinado 

por Héctor de la Cueva. 

Thea Lee aprovechó para resaltar que el gobierno de Estados Unidos tiene diversos 

programas que buscan contribuir con la mejor implementación de la reforma laboral. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=MARIO%20MALDONADO&newspapers=2053&startDate=2021-9-3&stopDate=2021-9-3&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

MUY CLARO fue el magistrado Reyes Rodríguez al asumir la presidencia 

del Tribunal Electoral cuando habló de la necesidad de apagar las presiones 

externas y fortalecer la autonomía de ese organismo con una reforma profunda. 

 

MÁS ALLÁ del raspón a su compañero José Luis "El Magistrado Billetes" Vargas, 

quien se ganó la fama de operar en favor de Morena y sus aliados, todo indica que 

el mensaje tenía como destinatario al inquilino de Palacio Nacional, quien ha traído 

en la mira a los magistrados durante meses. 

 

YA SE VERÁ si Rodríguez, quien fue elegido para un periodo de tres años, logra su 

objetivo de reformar desde adentro al Trife antes de que la reforma política que se 

busca imponer desde la Presidencia termine por desmantelarlo. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

No recuerdo a un consejero jurídico que haya tenido tanta influencia sobre un 

Presidente. Julio Scherer Ibarra era más que un simple asesor: ayudaba a tomar 

decisiones sustantivas y servía de contacto con la Suprema Corte y el Poder 

Legislativo, asumiendo funciones que deberían corresponder a la Secretaría de 

Gobernación. Era también el vínculo con algunos empresarios importantes. 

 

Si bien cometió errores públicos (como cuando le dijo a Carmen Aristegui que el 

Presidente abordaba temas electorales en veda porque "tiene un problema, hay que 

taparle la boca también a los reporteros y decirles 'oigan, por favor, no pregunten 

eso'"), fue en general eficaz y discreto. López Obrador reconoció ayer su trabajo al 

decir: "Julio es como mi hermano, nos ha ayudado mucho". 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-09-03/op211499?cx_testId=411&cx_testVariant=cx_1&cx_artPos=0#cxrecs_s
https://www.reforma.com/el-consejero-2021-09-03/op211501?pc=102
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SACAPUNTAS 

Despedida de hermanos  

Como su “hermano” calificó el presidente López Obrador a Julio Scherer, ayer, en 

la oficialización de su salida del gabinete. Nos hacen notar la deferencia y el cariño 

del mandatario hacia el hijo de don Julio Scherer García, lo cual hace con muy 

pocos. De hecho, hasta ahora, sólo a él y a Olga Sánchez Cordero los ha llenado 

de elogios y muestras de afecto.  

Rosa Icela lidera operativo  

Toca a Puebla un operativo especial de vacunación contra el COVID-19, similar al 

aplicado en los estados de la frontera norte hace algunas semanas. La coordinación 

la encabeza la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. Inclusive, la 

Secretaría de Salud, de Jorge Alcocer, ya envió las dosis solicitadas por la 

funcionaria para acelerar la encomienda.   

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Reestructuración en Gobernación 

Que la Secretaría de Gobernación al mando de Adán Augusto López Hernández va 

a tener más fuerza en lo político, ¡ni duda cabe! 

Ya se vio cuando su nuevo titular entregó el informe ante el Congreso --¡hasta la 

bufalada asomó de nuevo!- y con el titipuchal de cosas que ya le encomendó su 

paisano el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Pero esa decisión de tener una Segob más fuerte en lo político, será aparejada con 

un menor peso en la protección de Derechos Humanos.  

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/9/3/sacapuntas-331952.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/9/3/reestructuracion-en-gobernacion-331970.html

